

# México, con mayor riesgo para que corporativos se conviertan en “ángeles caídos”: Fitch

Fitch Ratings explicó que la cantidad de empresas latinoamericanas que pierdan el grado de subinversión en 2020 será varias veces mayor que en 2019

**Fitch Ratings** estimó que ante el impacto por la pandemia de **Covid 19**, México tiene el mayor riesgo de que un número importante de corporativos se conviertan en “ángeles caídos”, esto es, que **pierdan el grado de inversión** en los próximos meses.

“El riesgo de **ángel caído** está presente en muchos países de **América Latina**, pero es más elevado en México, según la cantidad de **emisores mexicanos** en la cúspide de **grado de inversión**”, dijo la agencia.

**Fitch Ratings** explicó que la cantidad de **empresas latinoamericanas** que pierdan el grado de subinversión en 2020 será varias veces mayor que en 2019, debido a los efectos relacionados con la **contingencia sanitaria** en el crecimiento económico y los precios de las materias primas.

En el caso de México, Fitch Ratings explicó que once de los 35 corporativos con la calificación 'BBB-' están domiciliados en México, incluido Nemark, que tiene perspectiva negativa.

“El riesgo también está generalizado en todos los sectores, pero los sectores de recursos naturales y de servicios eléctricos juntos representan el 40% de los emisores cuyas calificaciones están en la cúspide del grado de inversión.

Después de actualizar los pronósticos para 2020, 2021 y 2022 para emisores corporativos latinoamericanos 'BBB-', proyectamos que el flujo de efectivo de algunos emisores disminuirá un 20% o más en 2020 y se recuperará solo modestamente en 2021”, dijo.

En el caso de empresas mexicanas, Fitch Ratings explica el caso de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), la cual tiene la calificación “BBB-” con perspectiva estable y donde cualquier cambio en la nota de México se verá reflejado en las calificaciones de la empresa.

“El gobierno mexicano apoyó a la CFE con transferencias de efectivo de 75.1 mil millones de pesos en 2019, 82.1 mil millones de pesos en 2018 y 65.9 mil millones de pesos en 2017. Fitch espera un respaldo en efectivo para 2020 de alrededor de 70 mil millones de pesos y este apoyo continuará en los próximos años. CFE tiene buen acceso a los mercados bancarios y de capitales. La revisión del pronóstico de Fitch para CFE refleja la disminución en la demanda de electricidad debido a los bloqueos del coronavirus”, detalló Fitch Ratings.

Fitch refirió que otras firmas en México como Alfa, enfrenta el impacto del Covid-19 con una mayor debilidad que la empresa experimentó desde 2019.

“La proyección del caso base antes de la pandemia de **Fitch** anticipó resultados operativos débiles para Alfa en 2020.

“Sin embargo, nuestras proyecciones revisadas incorporan un mayor impacto de los bloqueos en la industria automotriz y menores precios de las materias primas. Los pagos de intereses más altos, los requisitos de capital de trabajo neto y los pagos de indemnizaciones afectarán la generación de flujo de efectivo”.

Fitch analiza también el caso de Alpek, con un escenario general más débil, en términos de producto diferenciales, y una tendencia de volumen más débil para el segmento de plásticos y químicos.

“Un alto nivel de incertidumbre con respecto a los efectos relacionados con el coronavirus en la economía global ha llevado a la empresa a posponer el pago de 82 millones de dólares en dividendos y gasto de capital estratégico para aliviar la presión y mantener sólidas métricas crediticias”, dice Fitch.